



## Jahresbericht Igelzentrum Zürich 2011

Klimatisch war 2011 ein recht gutes Igel-Jahr. Nach dem Winterschlaf lieferte der warme Frühling den Igel einen reich gedeckten Futtertisch, und wegen des schönen Herbstes konnten viele der etwas später im Jahr geborenen Jungtiere sich noch genügend Fettreserven anfressen.

Trotzdem benötigten zahlreiche kranke und verletzte Tiere eine Betreuung auf der Krankenstation des Igelzentrums. Eine Dienstleistung, die wir unter anderem dank finanzieller Unterstützung des Zürcher Tierschutzes seit 1998 aufrechterhalten können.

**Beratung:** Die Beratung zu Igel und Natur im Siedlungsraum wurde, wie gewohnt, rege in Anspruch genommen. Mehr als 2000 Anfragen erreichten das Igelzentrum per Telefon oder E-Mail.

**Medizinische Versorgung und Pflege der Igel:** Das Igelzentrum betreute 159 Igelpatienten stationär. 85 Igel konnten wieder gesund in die Freiheit entlassen werden. Die restlichen Tiere waren so schwer verletzt oder krank, dass sie eingeschläfert werden mussten oder trotz Behandlung nicht überlebten. Zusätzlich konnte auch diversen Tieren ambulant geholfen werden.

**Umweltbildung und öffentliche Veranstaltungen:** Das Igelzentrum führte rund 100 In- und Outdoor-Veranstaltungen durch. Mehr als 1700 Kinder und Erwachsene erlebten dabei eine eindrückliche Begegnung mit dem Stacheltier.

**Internetsite des Igelzentrums:** Im November besuchten pro Tag über 300 Leute unsere Internetsite [www.igelzentrum.ch](http://www.igelzentrum.ch).

**Finanzen:** Das Igelzentrum blickt auf ein gutes Jahr zurück: Die definitive Betriebsrechnung 2011 schliesst mit einem Gewinn von rund CHF 19'246.86. Wir danken allen, die das Igelzentrum dieses Jahr unterstützt haben.

**Personelles:** 2 GeschäftsleiterInnen und 10 MitarbeiterInnen mit total 240 Stellenprozenten sind im Igelzentrum angestellt.

### Besonderes:

- Im Dezember besuchte die Sendung «Treffpunkt» von Schweizer Radio DRS1 das Igelzentrum während zweier Stunden.
- Das Igelzentrum hat dank einer grosszügigen Spende einen Kurzfilm über seine Aktivitäten gedreht.

Zürich 17.5.12, Geschäftsleitung Igelzentrum Zürich:

Simon Steinemann, Landschaftsarchitekt

Annekäthi Frei, Tierärztin